



# Delegación Presidencial y Senapred detallan medidas ante riesgo de Incendios en La Araucanía



Exitosa participación de la Escuela Municipal Femenina de Carahue  
**Cierre de la Liga Regional Femenina de fútbol año 2024**

Realizan ceremonia de cierre de Fondos Ferias Libres que benefició a Centro Comercial La Playita **07**

Alcalde Baldomero Santos Fue Elegido como Presidente de La Asociación de Municipios Costa Araucanía (AMCA) **10**

Inauguran Plaza Comunitaria en Villa Los Pensamientos **09**

Feria de Mujeres Wallantü en Cholchol **10**

Cecilia del Carmen Catril Porma es destacada como una de la 100 mujeres líderes de La Araucanía **08**

**LUNES Y MARTES DE SUPER FAN DE TRÉBOL**  
HASTA EL 17 DE DICIEMBRE DE 2024

SÍGUEENOS EN REDES SOCIALES NO TE PIERDAS ESTAS OFERTAS, PRESENTA EN CAJA EL CÓDIGO DE DESCUENTO QUE LANZAREMOS EN NUESTRAS HISTORIAS LOS LUNES Y MARTES

1 PRODUCTO IMPERDIBLE CON HASTA UN **25% docto.**

**trébol** | Tu súper vecino | **25 años**

**La SUERTE DE SER VECINOS** ¡ESCANEA Y SÍGUEENOS!

Promoción exclusiva para nuestros SEGUIDORES de redes sociales válido solo para compras presenciales -Solo para consumo familiar 5 unidades máx. - excluye ventas con factura.

# Cuando mueren las palabras, nace la Música

Por: Emilio Orive Plana

Dice Mercè Lorente, doctora en Filología Catalana.

“Las palabras son seres vivos: nacen, viven y mueren. Las hay que tienen una vida larga, pero también las hay que desaparecen antes de tiempo porque aquello a lo que dan nombre ya no existe o porque otras palabras las sustituyen”.

Todo el tiempo, aún desde muy niño, los fines de año habían sido motivo de tristeza inexplicable y causa de risa para los que lo rodeaban, incluyendo sus padres a los que les era difícil entender su personalidad introvertida que se acentuaba con la llegada de Navidad y la noche de año nuevo.

- Este parece que anda siempre enojado, decían. La expresión “Juez de campo” con la que se le motejaba, calzaba a perfección por su manía de defender lo indefendible.

Ahora pienso que tal vez era algún tipo de depresión infantil a la que no se le daba la atención necesaria, creo que por ser de los menores en una familia numerosa, donde éstos heredaban lo que a los mayores les quedaba corto o estrecho.

También las prioridades más urgentes eran acaparadas desde el primogénito para abajo hasta la mitad del lote y, como las trancas no pasan como si nada sino que se quedan permanentemente dentro de las personas a la postre lo convirtieron en un niño taciturno y en un adul-

to un poco raro y difícil de entender con más sombras que luces, como muchos, me imagino.

El amor verdadero llegó después, y ya no pudo dejarlo, porque su pasión por la poesía y la prosa se transformaron en obsesión, además el arte de las letras vino a recordarle, algo tardó su niñez, cuando en alas de poesía solía remontarse a la copa de los árboles y más arriba, hasta las nubes de las cuales lo bajaba la voz atronadora de su padre que no entendía la sensibilidad del pequeño poeta.

Después, su salud algo quebrantada, vino a frenar un poco sus ansias de volar, porque lo que lo que antes fluía con la naturalidad de la infancia y adolescencia, ahora se transmutaba en obstáculos los que la fragilidad de la memoria lo hacía tropezar con más frecuencia y en aquel momento, cuando murieron las palabras, de súbito nació la música y el arte que seguía presente en su espíritu no lo abandonó jamás y sin importarle el qué dirán, siguió enamorado de su razón de vivir como en los años de su juventud o como en los días de soledad cuando los recuerdos se van adelgazando y se siente la despedida más larga.

Esta pequeña y sencilla historia puede ser la suya amiga o amigo lector, la mía o la de tantas otras personas mayores nostálgicas de su pasado, pero que aún se ilusionan como niños.

¡FELIZ NAVIDAD!

## LOS TILOS DE MI PLAZA

Por: Mario Rozas Chávez

Silenciosos enhiestos, alineados.  
Contacto de hermanos con sus ramas  
Inmutables, discretos. Resignados,  
Los tilos centenarios de mi plaza

Por cien años curtidos y templados  
Guerreros de ejércitos estáticos,  
Guardianes y vigías de lo alto  
Serenos tranquilos y simpáticos.

Herméticos baúles de promesas juveniles  
Seguros confidentes en noches de luna  
La alfombra de sus hojas, alegrías infantiles  
Corazones nostálgicos en sus maderas duras.

Religiosamente saludan la mañana,  
Con bandadas de intrépidos gorriones,  
Acróbatas que habitan la enramada  
Y viven convencidos de ser los ruseñeros.

Árboles bisabuelos que al son de la campana  
Comparten con la gente la fe como Dios,  
manda

El domingo será propio y propia la llamada  
Para que sean felices con los sonos de la  
banda

# Nuestro querido Ego: Cuna de la mentira

Por: Omer Silva Villena osilvaville@gmail.com

“Ego” significa “sí mismo”, de aquí deriva “egoísmo”. Hablamos de la falacia del ego para referirnos al hábito de engañar o mentir sin limitación alguna. El “ego” siempre es perverso a veces se adorna con supuestas bellas virtudes, y, hasta puede vestirse con la “túnica de la santidad” o de “la academia”. Forma parte de la personalidad que controla nuestras conductas en el contacto permanente con la realidad. Hoy más que antes.

El ego, astutamente, nos hace ocultar nuestras perversidades, y, muchas veces, sonreír con “cara de santo” o “político honesto. Es la falacia del ego o la costumbre de engañar. La naturaleza humana implica camuflar el “fariseo” (aquel que se presenta como virtuoso, pero no lo es) que llevamos dentro, como el gato oculta sus uñas. Lo que hoy conocemos como “psicología”, en realidad, debería llamarse “egología”, pues es el ego el que origina nuestras conductas o formas de pensar y actuar.

Pensamos erradamente que una “ciencia de la mente” nos puede salvar de las formas engañosas

que adquirimos en nuestra formación profesional y social, como si ciertos estudios sobre la conducta humana pudieran ayudarnos con “formas de terapias” o el consumo de psicotrópicos. En estricto rigor, todo esfuerzo intelectual por “disolver el ego” resulta inútil. Pues miremos el campo de la delincuencia donde el camino al infierno está lleno de buenas intenciones. El ego no puede destruirse a sí mismo y se ha perpetuado en la historia a lo largo de miles de generaciones. A lo mejor, la historia de la evolución humana es más “involución” cuando miramos el mundo de la política o el clima belicoso del mundo del mundo académico.

Cuando eliminamos el ego adviene a nosotros lo atemporal, lo eterno, la verdad, nuestro “cristo Interno”. Sobre las aguas del océano de la “mente universal” podemos contemplar todas las “diabluras” de la vida que nuestro “ego pluralizado” alimenta. Cuando el ego ya no puede esconderse, está entonces “condenado a muerte” para dejar que nuestra dotación divina o esencia, la “móna-

da divina” aflore, como la llamó W. Leibniz (1646-1716).

Sobre el origen del “ego” podemos recurrir a la “antropología gnóstica” cuando en aquella antigua Arcadia se rendía culto a los “hijos del mañana”. Cuando la “lira de Orfeo” no había caído a pedazos sobre los cimientos del templo y la “naturaleza toda parecía un organismo que servía de vehículo a los Dioses ¡era otra humanidad! Se hablaba la “lengua de oro” (Orto Purísimo) cuando todavía no había surgido la Torre de Babel de la diversidad lingüística. Steiner dice, “era la Edad de Oro, la Edad de la Luz, la Edad del Amor: no había guerras, odios ni perversidades”. El “sol de la verdad” resplandecía en todas las mentes, y, las “rosas del espíritu” se mostraban galantes en la vera del camino, afirma. Y agrega, todo estaba perfumado de espiritualidad. El temor a la muerte no existía. Los oídos de cada ser humano percibían las “místicas vibraciones del Universo” o “música de las esferas”. Entonces, como evitar tantas mentiras en el ámbito de la política, en el mundo académico, incluso, la vida cotidiana.

**EL INFORMADOR**

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

# Artistas y Cultores de Nueva Imperial asistieron a reunión enmarcada en el Plan de Gestión Comunitaria y Desarrollo Cultural

Este lunes desde las 15:00 hrs. el Centro Cultural de Nueva Imperial vivió una trascendental jornada a la que asistieron varios artistas y exponentes locales cuyo objetivo central fue la validación del Plan de Desarrollo Comunitario (PLADECO) que también involucra el trabajo desarrollado por los cultores y representantes de todas las áreas culturales que participan al alero de esta entidad y la Biblioteca Municipal de Nueva Imperial.

Por ende, el foco de trabajo que involucró esta char-

tarde, se centró en el último avance desarrollado por la Unidad de Cultura desde Nueva Imperial, donde el Centro Cultural y el Teatro Municipal mostraron un notable avance en razón de las actividades que se han desarrollado y la preparación de un buen programa que calendariza cada actividad permitiendo de este modo, una amplia asistencia de público y participación de toda la comunidad.

La jornada estuvo dirigida por la Sra. Ruth Guerra, encargada del Centro Cultural, y el relato expositivo a cargo de la



representante de la Consultora "4 Elementos", que abordó principalmente el Plan de Gestión Municipal, donde se hizo un estudio sobre las actividades de taller, agrupaciones, etc. que son mayor y menor participación, como también un análisis principalmente cualitativo de sus participantes.

A dicha actividad acudieron representantes del Círculo de Escritores "Juvencio Valle", entre ellos Ramona Zapata, Gabriel Mena y José Manuel de Salas, dirigidos por su Presidente, José Chavarría

Bilbao, que si bien no estuvo por motivos de salud y otros compromisos, sus mismos integrantes se hicieron partícipes de esta charla expositiva. Allí acudieron también Gustavo Soto, Director de la Biblioteca Municipal, Roberto Alveal, encargado de sonido, Ariel Ulloa, Presidente del Club de Adultos Mayores de la comuna, Dino Millán, folclorista, Jeanette Cayumán, artesana en cuero, entre otros y algunos alumnos representantes del Liceo Luis González Vásquez.

Todos ellos fueron partícipes

del nuevo proceso de avance cosechado por el área de Cultura desde Nueva Imperial, donde se reflejó una amplia participación de la comunidad en todas las actividades organizadas tanto por el Centro Cultural como por el Teatro Municipal de la comuna, especialmente en el área taller dirigido al público de todas las edades. Además, se contempló una futura participación en proyectos para el próximo año, motivo por el que se cumplió el objetivo de validación del Plan de Gestión Cultural.

Simplemente, un gran avance en materia cultural que ha permitido a varios expositores mostrar su arte como también el florecimiento de la literatura que también tiene consolidado su propio espacio con destacados exponentes de las letras y el desarrollo de diversas ramas del arte y la música, que por espacio de una hora, tuvo positivos resultados a la hora de hacer un balance y tener un futuro espacio para diversos proyectos a contar del próximo año.



la efectuada en horas de la socióloga Krishna Mardones,

## Certificación de Ploggingy Elaboración Mural Programa Pequeñas Localidades



Con el objetivo de sensibilizar a la comunidad sobre la importancia de cuidar el medio ambiente y fomentar la creatividad comunitaria

de manera divertida y activa en la Localidad de Cholchol, durante el mes de noviembre, los estudiantes del Liceo Agrícola y Liceo James

Mundell, participaron de una actividad denominada "Ploggingy y Elaboración de Mural" en el estadio de pasto sintético, en la comuna de Cholchol durante el mes de noviembre del 2024.

Dicha actividad, con la ceremonia de Certificación, por medio del Programa Para Pequeñas Localidades, Convenio entre la Secretaría Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo y la Municipalidad de Cholchol, durante esta ocasión cada estudiante recibió un certificado aprobado por el Seremi de Vivienda y Urbanismo Región de La Araucanía.



# Centro de Formación Técnica Santo Tomás obtiene acreditación nivel de excelencia por 6 años

La decisión de la Comisión Nacional de Acreditación (CNA) fue acordada por la unanimidad de sus integrantes e incluyó por primera vez la dimensión voluntaria de vinculación con el medio.

La Comisión Nacional de Acreditación (CNA) otorgó al Centro de Formación Técnica Santo Tomás la acreditación institucional en Nivel de Excelencia, por 6 años, en las dimensiones obligatorias de docencia y resultados del proceso formativo; gestión estratégica y recursos institucionales, y aseguramiento interno de la calidad.

Asimismo, la institución recibió por primera vez la acreditación en la dimensión voluntaria de vinculación con el medio, donde destacó la implementación de una política actualizada y alineada con la Misión del Centro



de Formación Técnica e integrada en uno de los Focos del Plan Estratégico Institucional 2024-2028. “Este excelente resultado es un re-

conocimiento al trabajo responsable que hemos impulsado en el CFT para continuar posicionándonos como una institución de excelencia en el subsistema de educación superior técnico profesional, teniendo siempre presente nuestro propósito de formar personas con las competencias necesarias para transformar sus vidas e impactar positivamente en sus entornos” señaló el Rector Nacional del CFT Santo Tomás, Juan Pablo Guzmán.

Con 21 sedes desde Arica hasta Punta Arenas, más una sede online, el Centro de Formación Técnica Santo Tomás ha sido acreditado de manera interrumpida desde 2005. Actualmente cuenta con 31 carreras y registra una matrícula total de 38.729 personas, siendo el segundo CFT con mayor matrícula en el sistema. A la fecha suma un total de 154.768 titulados.

# Frontel premió a dos escuelas rurales de Lumaco y T. Schmidt en la competencia de eficiencia energética 2024

a iniciativa tiene como objetivo fomentar el ahorro de energía en los establecimientos, ayudándolas a reducir su consumo eléctrico y a convertirse en establecimientos autosustentables.

La escuela rural Rucayeco de Lumaco en la Provincia de Malleco y la escuela Puyehue de la comuna de Teodoro Schmidt en Cautín, fueron las dos ganadoras de la competencia de eficiencia energética impulsada por Frontel, este 2024. Ambos establecimientos fueron visitados por ejecutivos de la eléctrica, lo cuales informaron de manera oficial que el consumo eléctrico de cada uno había dis-

minuido significativamente en comparación con el año anterior.

La escuela rural de Rucayeco destacó por sobre otras, logrando reducir su consumo de energía en un 50% en el año 2024, comparándolo con el periodo del año escolar 2023. Por su parte, la escuela Puyehue consiguió una disminución del 49% en su consumo respecto al 2023.

El jefe de servicio al cliente de Frontel, Rodrigo Muñoz, respecto de la competencia de este año, señaló que: “Estamos muy contentos por el logro de ambos establecimientos. En la escuela Rucayeco ya entregamos el premio



que consistió en 8 computadores y una impresora de última generación, el cual fue muy valorado por toda la comunidad escolar. En la escuela Puyehue, en tanto, nos solicitaron la construcción de una pérgola para que los estudiantes puedan trabajar con plantas medicinales, u hortalizas dependiendo de la estación del año”.

La docente encargada de dirección de la escuela Puyehue, Jeny Castillo, respecto a la competencia manifestó que: “El concurso fue un plus muy importante porque nuestros alumnos comenzaron a tomar conciencia de la importancia del ahorro energético tanto en el colegio como en

sus hogares. Por otro lado, las familias también fueron aportando y dándose cuenta de los beneficios del uso eficiente de la energía eléctrica”.

Esta competencia destaca a las 8 escuelas de cada provincia que logren el mayor ahorro de electricidad posible durante un periodo de 5 meses, respecto del año anterior, promoviendo, no sólo en la comunidad escolar el cuidado de la energía, sino que también en los hogares.

Es así como Frontel mantiene su compromiso y apoyo a las escuelas más alejadas, buscando disminuir la brecha que existe entre las pequeñas escuelas vulnerables del mundo rural y aquellas que cuentan con mayores posibilidades en la ciudad. Cosa que seguirá desarrollándose gracias a su programa “Escuela con Energía”.



Gas **abastible**  
energía limpia

452611330  
982718983  
982516712

Pago efectivo o  
Transferencia

Radio  
Las Colinas  
98.9 FM  
La Radio de la Costa

# Delegación Presidencial y Senapred detallan medidas ante riesgo de Incendios en La Araucanía

Con el fin de abordar las alertas vigentes en la región por riesgo de incendios forestales, el delegado presidencial Eduardo Abdala y la directora subrogante de Senapred, Catedrin Savaria, detallaron las acciones de prevención, monitoreo y combate que se están llevando a cabo en La Araucanía.

Lonquimay bajo Alerta Roja y medidas regionales activas

Actualmente, la comuna de Lonquimay se encuentra en Alerta Roja debido a incendios forestales que afectan la Reserva Nacional Alto Biobío. Además, toda la región mantiene una Alerta Temprana Preventiva por el riesgo de incendios y tormentas eléctricas, mientras que la provincia de Malleco se encuentra en Alerta Amarilla por altas temperaturas, con pronósticos que superan los 34 grados en algunos sectores.

El delegado presidencial, Eduardo Abdala, destacó la planificación anticipada para la temporada de incendios: “Desde agosto hemos trabajado en la coordinación entre



organismos públicos y privados para la prevención, combate y eventual recuperación en caso de catástrofes. Hasta ahora, se ha avanzado en un 75% de los cortafuegos comprometidos, gracias al esfuerzo conjunto de Vialidad, Conaf y municipios de la región.”

## Avances y coordinación interinstitucional

En la instancia, Abdala subrayó que el trabajo colaborativo ha permitido mejorar la preparación frente a estas emergencias, aprendiendo de temporadas anteriores.

Asimismo, destacó la importancia de medidas preventivas como la identificación de fuentes de agua, el despliegue de brigadas forestales especializadas y el incremento en los recursos aéreos y terrestres disponibles.

Por su parte, Catedrin Savaria, directora (s) de Senapred, explicó las implicancias de las alertas decretadas y las acciones en desarrollo: “En la provincia de Malleco, la Alerta Amarilla permite alistar recursos y activar las estructuras de coordinación necesarias. En cuanto al incendio en Lon-

quimay, este se generó debido a tormentas eléctricas secas, afectando una zona protegida sin amenaza a viviendas ni personas. Actualmente, el siniestro se encuentra en fase de combate con apoyo de recursos terrestres y aéreos de Conaf y Bomberos.”

## Llamado a la prevención ciudadana

Las autoridades hicieron un llamado a la ciudadanía a actuar con responsabilidad para prevenir incendios forestales, recordando que el 97% de estos son originados por intervención humana, y un 75% de

ellos debido a negligencias. Recalcaron medidas como evitar encender fuego en zonas no habilitadas, mantener los alrededores de viviendas libres de material combustible y extremar el cuidado en actividades al aire libre, especialmente en parques nacionales.

“La protección de nuestros recursos naturales es una tarea de todos,” enfatizó el delegado Abdala, quien además aseguró que se mantiene un monitoreo permanente para enfrentar cualquier eventualidad durante la temporada estival.



# Con Éxito se Desarrolló 8va Versión Expolaboral Penitenciaria de La Araucanía



Actividad fue liderada por Gendarmería de Chile, la cual se realizó en pleno corazón de Temuco y cuyo objetivo es promover la Reinserción Social.

Una gran exposición se realizó en plena Plaza de Armas de Temuco, actividad en que se reunieron los representantes de los talleres laborales de las Unidades Penales y Especiales de las Provincias de Cautín y de Malleco, quienes tuvieron

la oportunidad de exponer y poner a la venta una amplia gama de productos elaborados por personas privadas de libertad como trabajos en madera, lana, cuero, artesanías, joyas de plata, panadería y pastelería, mermelada, verduras, quínoa, entre otros.

El objetivo central de esta VIII Feria de Reinserción Social para la Seguridad Pública es promover y visibilizar el trabajo como una dimensión cla-

ve en los procesos de reinserción social, destacando su rol esencial en la construcción de una seguridad pública efectiva y sostenible.

A través de esta actividad, se busca demostrar cómo la integración socio comunitaria de las personas privadas de libertad, mediante el desarrollo de habilidades laborales y la generación de oportunidades económicas, contribuye a abordar las causas estructurales de la seguridad pública.

Fueron diversas las autoridades que participaron de la inauguración de la exposición, entre las que destacamos al Delegado Presidencial de La Araucanía Eduardo Abdala Abarzúa, quien señaló “Es cierto que cuando una persona delinque le hace un daño a la sociedad, sin embargo hoy podemos observar que Gendarmería ofrece una posibilidad de generar una condición de vida que va de la mano con una retribución hacia la comu-

nidad, ya que estas personas podrán tener la posibilidad de reinsertarse de mejor manera, gracias a estas nuevas redes laborales y sociales que se les entregan”.

Al respecto el Director Regional de Gendarmería en La Araucanía, Coronel Néstor Flores Anabalón destacó: “El objetivo central de esta muestra es poder dar a conocer y exponer los trabajos que desarrollan los internos, que son el resultado concreto de los procesos de reinserción tanto del sistema cerrado como del sistema abierto. Los internos tienen la posibilidad de participar de diversas capacitaciones durante el año, en diferentes oficios, lo que significa obtener herramientas laborales que les servirán cuando vuelvan al medio libre. Es importante destacar que de los 3.020 internos recluidos en la región, el 45 % desarrollan alguna actividad laboral en los penales, que son importantes

para los procesos de reinserción de nuestros internos e internas.”.

Finalmente, la Seremi de Justicia y Derechos Humanos Sol Kaechele Mellado recalcó “Es importante señalar que esta feria también es parte del trabajo de la mesa de reinserción, que es un trabajo articulado que hemos asumido como Gobierno, entregando elementos como la capacitación y la posibilidad de poder comercializar sus productos, para así fomentar la autonomía económica de cada uno de ellos”.

Cabe señalar que esta iniciativa no sólo es un espacio para la muestra y venta de productos elaborados por personas privadas de libertad, sino también un punto de encuentro para sensibilizar a la comunidad sobre la importancia de brindar segundas oportunidades y fortalecer el tejido social desde la inclusión y la corresponsabilidad.

# Promoción de Salud Mental en la Escuela Rural Enrique Tenorio



El pasado martes 26 de noviembre, el Programa de Salud Mental del DSM llevó a cabo una jornada de promoción de la salud mental con los estudiantes de la Escuela Rural Enrique Tenorio, ubicada en nuestra comuna. Esta actividad, que se desarrolló en un ambiente escolar, tuvo como objetivo principal generar un espacio de vinculación entre el programa y los niños de la escuela, mediante una intervención grupal centrada

en el autocuidado y la promoción de hábitos saludables.

Durante la jornada, se trabajó con los estudiantes en temas relacionados con la salud física y mental, poniendo especial énfasis en aspectos clave para el bienestar, como la alimentación saludable, la participación prosocial y la actividad física. Estos factores son fundamentales como protectores de la salud mental y fueron abordados de forma práctica y accesible para

los niños.

Es importante señalar que la Escuela Enrique Tenorio atiende a niños y niñas que enfrentan situaciones de vulnerabilidad psicosocial y que muchos de ellos cuentan con necesidades educativas especiales. La gran mayoría de los estudiantes de esta institución forman parte del programa de Salud Mental, lo que hace aún más relevante realizar esta intervención directamente en su contexto

escolar.

Además, dado que nos acercamos al final del año y a una fecha tan especial como lo es la Navidad, el programa también quiso sorprender a los niños con un pequeño presente, el cual fue recibido con sonrisas y cálidos abrazos, lo que reflejó la gratitud de los estudiantes.

Desde el Programa de Salud Mental agradecemos la oportunidad de haber podido compartir este espacio de aprendizaje y bienestar con los estudiantes de la Escuela Rural Enrique Tenorio, y reafirmamos nuestro compromiso con el cuidado y promoción de la salud mental en nuestra comunidad.



## Programa Elige Vida Sana Cierra su Ciclo 2024



El pasado sábado 14 de diciembre, se llevó a cabo la jornada de cierre anual del programa Elige Vida Sana en el gimnasio Chile España de la comuna de Nueva Imperial. La actividad, que destacó por su ambiente familiar y comunitario, incluyó una feria de emprendimientos organizada por los propios usuarios, donde se ofrecieron productos como plantas, papelería, chocolatería y vestuario deportivo, entre otros.

Además, se contó con la participación de distintos programas del Departamen-

to de Salud, como Avanzada Territorial, Más Adulto Mayor Autovalente y SENDA Previene. Estos equipos instalaron stands informativos e interactivos, acercando sus servicios a los asistentes y fomentando el bienestar integral de la comunidad.

Durante la jornada, niños y niñas participaron en un entretenido Master Chef, donde dieron rienda suelta a su creatividad al replicar recetas. Los adultos se involucraron en dinámicas que pusieron a prueba su destreza y agili-

dad, mientras que los adultos mayores disfrutaron de una actividad de motricidad fina desgranando arvejas. Para cerrar con broche de oro, se realizó una animada sesión de zumba que reunió a todos los asistentes, promoviendo la actividad física y la vida saludable.

Los organizadores agradecen a todas las personas, emprendedores, programas y participantes que hicieron posible la gran jornada de cierre del programa Elige Vida Sana 2024.

### AVISOS ECONÓMICOS

#### VENDO COMPRO

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

Se vende amplio terreno en avenida Manuel Montt 14 en Carahue. Cuenta con luz/agua/alcantarillado. A metros del Centro Cultural. Llamar al +56983753582.

Vendo Casa sector Vista Hermosa con subsidio o sin subsidio Cuenta con 3 dormitorios, estacionamiento para 4 autos Leñera y cocina amoblada interesados llamar al fono: 947401833

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Se vende casa con sitio a \$39.000.000 en la comuna de Carahue en villa Entre Lomas, para más información llamar +56957104016

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terreno no indígena, con agua y luz, sector Butaco Bajo Carahue Puerto Dominguez interesados llamar al fono:93000974.

Se vende un minibus de transporte de pasajeros. Clase B. capacidad de 12 personas. año 2002, marca Peugeot Boxer. Documentos al día. Se pasó agua al aceite por no apriete de empaquetadura de culata. Precio \$2.700.000 así como está, o arreglado a \$3.500.000.- El vehículo está en Teodoro lado costa. Fono: 974709520

#### EMPLEOS

Se ofrece Sra. para trabajar, asesora de hogar, aseo, cuidado de niños o abuelos favor llamar al fono: 999895084.

Se ofrece para trabajar como maestro basta experiencia en carpintería reparaciones, ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar obras etc. favor llamar al fono: 993626399

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece atención domiciliar ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

### PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

Diario **EL INFORMADOR** Digital

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor favor llamar al fono: 921651894.

#### SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

#### ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

**PUBLIQUE fácil**

Mensaje de Texto al: **9 92972441**

secretaria@elinformadordigital.cl **FONO: 45 2 612621**

Máximo de 25 palabras

Diario **EL INFORMADOR** Digital

# Realizan ceremonia de cierre de Fondos Ferias Libres que benefició a Centro Comercial La Playita



Pasado el mediodía del miércoles 11 de diciembre, se llevó a cabo la ceremonia de cierre del Fondo de Desarrollo de Ferias Libres de SERCOTEC, año 2024, en el Centro Comercial La Playita de Nueva Imperial.

En oportunidad, se celebró el éxito del proyecto diseñado por la Municipalidad de Nueva Imperial que benefició a 33 emprendedores y comerciantes, logrando la remodelación integral de 6 locales comerciales del popular centro comercial. Las mejoras incluyeron diseño, infraestructura, accesibilidad y moderniza-

ción, contribuyendo al fortalecimiento de las ferias libres de nuestra comuna.

Gracias al Fondo de Desarrollo de Ferias Libres de

SERCOTEC, la inversión total alcanzó los \$15.950.000, con un subsidio de \$14.500.000 y un aporte de los socios de la feria de \$1.450.000. Cabe destacar que este es el quinto proyecto adjudicado, consolidando avances importantes en la infraestructura del Centro Comercial La Playita.

La ceremonia contó con la presencia del alcalde César Sepúlveda Huerta; el director de SERCOTEC Araucanía, Cristian Epuin Brevis; los concejales Juan Constanzo, Daniel Lincovil, Manuel Contreras y José Catril, además de los beneficiarios del proyecto, quienes celebraron este importante logro.



# Certifican a emprendedoras de Nueva Imperial que se capacitaron en cocina nacional



El miércoles 11 de diciembre tuvo lugar la ceremonia de certificación del curso de cocina nacional, ejecutado en el marco del Programa Becas Laborales que desarrolla la Municipalidad de Nueva Imperial.

La ceremonia se realizó en la sede de la Junta de Vecinos de Villa La Unión, y benefició a 20 mujeres de nuestra comu-

na, brindándoles herramientas para su desarrollo personal y profesional.

En la ceremonia, junto a las emprendedoras certificadas estuvo presente la coordinadora de la UDEL, Edith Muñoz, en representación del alcalde César Sepúlveda Huerta; la seremi del Trabajo, Claudia Tapia; el director re-

gional del SENCE, Alejandro Espíndola Ortega, y el concejal José Catril.

Las autoridades presentes felicitaron a las participantes del curso por su dedicación y esfuerzo, cuyas herramientas adquiridas contribuirá a su empoderamiento y el fortalecimiento de las oportunidades laborales para las mujeres de nuestra comuna.



# Juntas de Vigilancia de Nueva Imperial realizan encuentro de fin de año

En el cuartel de la 4a Comisaría de Nueva Imperial se realizó el miércoles 11 de diciembre una jornada de cierre de año de la Central de Juntas de Vigilancia Rural de nuestra comuna.

La actividad contó con la presencia del alcalde César Sepúlveda Huerta; el jefe de zona de Carabineros, general Patricio Yáñez; la seremi del Trabajo, Claudia Tapia, y la presidenta de la Central, Susana Cheuquean junto a sus socios.

En la ocasión, el alcalde César Sepúlveda expresó

su gratitud por la incansable labor en beneficio de nuestras comunidades rurales que realizan las juntas de vigilancia, resaltando su compromiso con la seguridad y el bienestar de las familias de Nueva Imperial.

Por su parte, el general Yáñez comprometió su apoyo y destacó que, "como jefe de zona, mi compromiso es fortalecer este vínculo, trabajando en conjunto para garantizar la seguridad y tranquilidad de todas las familias de Nueva Imperial".

RENOVACIÓN Y POSTULACIÓN

## BECAS JUNAEB 2025

BIBLIOTECA MUNICIPAL

Beca Indígena - Beca Residencia Indígena - Beca Presidente de la República - Beca Residencia Familiar

**16 DE DICIEMBRE 2024 AL 24 DE ENERO 2025**

LUNES A VIERNES DE 08:30 A 14:00 HORAS

Nueva Imperial MUNICIPALIDAD

## Cecilia Catril Poma una de “Las 100 Mujeres Líderes de La Araucanía”

Cecilia del Carmen Catril Poma es una destacada mujer mapuche que ha dedicado su vida a preservar y transmitir su cultura, además de liderar en su comunidad. Contrajo matrimonio con Eliseo Yevenes, con quien formó una familia de cuatro hijos. Desde su juventud, mostró un fuerte compromiso con la lucha contra las creencias discriminatorias hacia el pueblo mapuche. Este impulso nació durante sus años de estudio en Comercio Exterior, cuando escuchó a un profesor hablar despectivamente del pueblo mapuche, lo que despertó en ella un

profundo deseo de cambiar esas narrativas.

De carácter sencillo y visionario, Cecilia busca constantemente transmitir el kimün (conocimiento) a las generaciones venideras. Su pasión y vocación de servicio probablemente estén influenciadas por su padre, un dirigente comunal que lideró mejoras significativas para su comunidad y gestionó proyectos agrícolas.

Actualmente, Cecilia lidera la comunidad de Bochoco, Pedro Catril, donde trabaja incansablemente en el fortalecimiento cultural y el

desarrollo comunitario. También se desempeña como monitorea textil, enseñando las técnicas tradicionales del arte mapuche, como el tejido en telar, además de compartir el idioma y las costumbres de su pueblo. Esta labor la realiza en diversos espacios, incluido el prestigioso Liceo Luis González Vásquez, donde curiosamente culminó sus estudios de enseñanza media. Su regreso a este liceo, ahora como educadora tradicional, es un testimonio de su compromiso por transmitir los conocimientos ancestrales y fortalecer la identidad cultural de

las nuevas generaciones. Su dedicación también se refleja en su formación académica y en su experiencia en áreas como el arte textil mapuche, la medicina alternativa y la gestión sociocultural, entre otras.

Cecilia es un ejemplo de compromiso con sus raíces y un puente para preservar el legado cultural del pueblo mapuche en un mundo en constante cambio. Es por estas características, justamente, que Corporaucanía y Universidad Autónoma la eligieron como una de las 100 Mujeres Líderes de la región.



## Cambio climático: INIA Rayentué impulsa más de 4.000 cosechadores de agua-lluvia en Chile

Estos sistemas han permitido a pequeños agricultores asegurar agua para su producción y diversificar cultivos, marcando un hito en la gestión hídrica y la sostenibilidad agrícola en el país.

En un contexto marcado por el cambio climático y los crecientes desafíos hídricos que enfrenta la agricultura, el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA), a través de su Centro Regional de Investigación Rayentué, se ha consolidado como pionero en la implementación y difusión de sistemas de cosecha de agua-lluvia en Chile. Esta tecnología, que nació en la Región de O'Higgins, hoy beneficia a miles de pequeños agricultores a lo largo del país, siendo un ejemplo de innovación y sostenibilidad.

El proyecto tuvo sus inicios

en 2009, cuando un equipo liderado por el Dr. Jorge Carrasco, ingeniero agrónomo e investigador de INIA Rayentué, instaló las primeras cuatro unidades demostrativas de cosecha de agua-lluvia en predios de pequeños agricultores de las comunas de Navidad y Litueche. Financiado inicialmente por Naciones Unidas, este trabajo surgió como una respuesta concreta a la principal preocupación de los agricultores del secano: la escasez de agua, una problemática que superaba incluso los desafíos relacionados con la degradación de suelos.

“La idea era adaptar y perfeccionar conceptos que habíamos visto en países como Brasil y México, pero orientándolos a la realidad de los pequeños agricultores de Chile. Fue un desafío enorme, pero



también una oportunidad para aportar soluciones frente a los impactos del cambio climático”, relata Jorge Carrasco, quien regresó a Chile en 1998 tras cursar un doctorado en España con el objetivo de aplicar sus conocimientos en proyectos que beneficiaran directamente a la agricultura nacional.

El impacto de estas primeras unidades no tardó en notarse. El éxito inicial atrajo el interés de instituciones como INDAP y de varios municipios locales, lo que permitió su expansión a todas las comunas del secano de la Región de O'Higgins. Gracias al apoyo de diversos fondos —incluidos el Fondo de Innovación para la Competitividad (FIC), el Fondo de Innovación Agraria (FIA), la Comisión Nacional

de Riego (CNR) y el Fondo de Adaptación al Cambio Climático de Naciones Unidas—, así como al respaldo técnico de INIA, el proyecto creció exponencialmente. De las 4 unidades instaladas en 2009, se superaron las 4.000 unidades a nivel nacional en 2022.

La tecnología de cosecha de agua-lluvia implementada por INIA ha demostrado ser adaptable a diferentes condiciones climáticas y territoriales, beneficiando no solo a agricultores de O'Higgins, sino también de regiones como Maule, Araucanía, Los Lagos, Aysén y Magallanes. Incluso en la Patagonia, donde los fuertes vientos representaron un desafío, INIA desarrolló soluciones específicas como invernaderos con estructuras resistentes de policarbonato.

“Es emocionante ver cómo

esta tecnología, que comenzó como un piloto en nuestro secano, ahora se ha extendido desde el norte hasta la Patagonia, mitigando los efectos del cambio climático, garantizando agua para la agricultura e incluso para el consumo humano”, destaca Carrasco.

Además de captar agua de lluvia, estos sistemas incorporan invernaderos de última generación con riego por goteo, que han permitido a los agricultores diversificar su producción hacia hortalizas, forraje hidropónico y flores. Estas soluciones no solo optimizan el uso de recursos hídricos, sino que también incrementan la resiliencia frente a la sequía, contribuyendo a la sostenibilidad del sector agrícola.

Hoy, los cosechadores de agua-lluvia representan el compromiso de INIA Rayentué con la innovación tecnológica y el desarrollo sostenible de la pequeña agricultura en Chile. Su implementación, apoyada por aliados como la CNR, INDAP y municipios locales, ha marcado un antes y un después en la gestión hídrica, consolidando a INIA como un líder indiscutido en soluciones hídricas para el campo chileno.

## Inauguran Plaza Comunitaria en Villa Los Pensamientos



Este proyecto se hizo realidad gracias al apoyo del Fondo de Desarrollo Comunitario de Aguas Araucanía y la colaboración de la Municipalidad de Carahue.

Este logro es el resultado del esfuerzo conjunto de vecinos de Villa Los Pensamientos, en colaboración con el Programa Servicio País. El objetivo es mejorar los espacios públicos para el disfrute y la convivencia de todos.

La nueva plaza no solo embellece el entorno, sino que también proporciona un espacio seguro y acogedor para que las familias y amigos se reúnan y disfruten de actividades al aire libre.

## Sindicato de Recolectoras Proyectan Trabajo

El Sindicato de Recolectoras de Orilla "Lafquén Malén", integrado por 23 socias pertenecientes a las comunidades de los Arrallanes, Lilicura, Hueñalihuen y Yupehue se reunieron con el alcalde Helmut Martínez Llancajón.

En la oportunidad el Sindicato presentó sus requerimientos y necesidades al alcalde en busca de mejorar sus emprendimientos y generar nuevas ideas de negocio.

El alcalde fue acompañado



por el Secplac municipal, Rodrigo Torres.

## Carahue Obtiene Tercer Lugar



El Club Deportivo Carahue, categoría Sub 23, integrado por jóvenes del taller recreativo de básquetbol municipal y liderados por el profesor Juan Muñoz viajaron hasta la ciudad de Ancud para disputar un cuadrangular clasificatorio que les permitiera posicionarse entre los 4 mejores equipos de la liga de desarrollo 2024, destacando que el año 2023 fueron bicampeones.

El primer partido lo jugaron contra el local Ancud, fue un partido con muchas emociones,

muy cerrado donde en la final Ancud se le dio de mejor forma ganando 72-62 al representativo de Carahue.

En la tarde se disputó el tercer y cuarto lugar contra el equipo de Puerto Varas, donde logró imponerse por 75-65 obteniendo el tercer lugar de este cuadrangular.

De esta forma el representativo de Carahue cerró el año con una destacada participación en la categoría Sub 23, siendo el único club de la región en participar de

estas instancias en la liga de desarrollo 2024, donde participaron 24 equipos a lo largo del sur de Chile, con equipos desde Temuco hasta la ciudad de Achao Chiloé.

Su entrenador Juan Muñoz, tuvo palabras de agradecimiento hacia sus jugadores, club y apoderados por todo el esfuerzo realizado durante todo este 2024, mencionó lo orgulloso que se siente de sus muchachos ya que para él son unos vencedores, no solo en el deporte, también en sus estudios donde se esfuerzan para alcanzar sus metas y que posteriormente servirán a su comuna Carahue.

Resultados del cuadrangular:

- 1er lugar Ancud
- 2do lugar Las ánimas de Valdivia
- 3er Lugar Carahue
- 4to Lugar Puerto Varas.



## Pichingual Enciende su Árbol de Navidad

La comunidad Antonio Pilquino de Carahue marcó un hito histórico para el sector de Pichingual, realizando el encendido de su Primer Árbol de Navidad.

La actividad contó con la presencia del alcalde Helmut Martínez Llancajón, los concejales Paola Retamal y Guido Tralma, el sacerdote de la parroquia San José, Jorge

Vidal y vecinos del sector.

Para amenizar la jornada, el conjunto folclórico de la Escuela Ramón Freire de Chapo, realizó una presentación artística, cargada de danza y música, además se entregaron una serie de reconocimientos a quienes aportaron en la ejecución de este lindo proyecto.



## Escuela Femenina de Fútbol Municipal destaca a nivel regional

En Nueva Imperial se llevó a cabo el cierre de la Liga Regional Femenina, la cual se desarrolló a lo largo de todo el año 2024.

La Escuela Municipal Femenina, a cargo del profesor Patricio Caniulao, participó por segundo año consecutivo en esta competencia, que reunió a 10 escuelas de distintas comunas de la Región de La Araucanía.

El equipo de Carahue, compuesto por más de 50 niñas,

obtuvo destacados resultados en cada categoría:

- sub-11 obtuvo el segundo lugar.
- sub-13 obtuvo el segundo lugar
- sub-16 obtuvo tercer lugar.

Agradecer el compromiso de los apoderados y el esfuerzo de cada una de nuestras niñas. También recalcar el apoyo constante del Departamento de Deportes y la administración municipal

# Alcalde Baldomero Santos fue elegido como Presidente de La Asociación de Municipios Costa Araucanía (AMCA)

En un encuentro realizado en Carahue, el pasado jueves, los alcaldes de Costa Araucanía eligieron a su nueva directiva que liderará las iniciativas de los municipios costeros. El alcalde de Teodoro Schmidt, Baldomero Santos, fue elegido por sus pares como el nuevo presidente.

El alcalde Baldomero Santos, comentó “Una de las temáticas que planteamos la mayoría de los alcaldes, como primera línea de trabajo en Costa Araucanía, va a ser la normalización de los sistemas sanitarios de las localidades urbanas, debido a que esto genera, ha generado inconvenientes al momento de proponer proyectos habitacionales y de pavimentación de calles”

La nueva directiva de la Asociación de Municipalidades de la Costa Araucanía

quedó integrada por el alcalde de Nueva Imperial, César Sepúlveda como vicepresidente, el alcalde de Carahue, Helmuth Martínez como secretario, el alcalde de Saavedra, Ricardo Tripainao como tesorero, el alcalde de Tol-tén, Guillermo Martínez como director y Ricardo Herrera, como secretario ejecutivo.

Dentro de los principales lineamientos que acordaron los alcaldes fue, en primer lugar preocuparse de la renovación de la zona de rezago, debido a que esta vence el año 2025, y buscarán su extensión por ocho años más, este criterio les permite poder tener una evaluación de proyectos distinta a la que generalmente aplica el Ministerio de Desarrollo Social, con ello permite a las comunas de la costa tener una cartera de proyectos más ágil en temáticas sociales, infraestructura



y del fomento productivo.

Como segundo eje, buscan desarrollar un plan de saneamiento sanitario de los

territorios, debido a que la inexistencia de sistema de alcantarillados y plantas de tratamiento de aguas servidas, están afectando el desarrollo

del turismo y problemas para generar nuevos proyectos habitacionales, en concreto, localidades como Queule, La Barra, Nehuentue y Puerto Domínguez, Barros Arana y Hualpín conviven con esta problemática.

Por último, acordaron la visita protocolar como asociación al electo gobernador de la Araucanía, René Saffirio, para presentar las perspectivas de desarrollo y la opinión de los alcaldes, y así poder establecer un trabajo en conjunto entre el territorio y las autoridades.

Con esta nueva dirección, la Asociación de Municipios Costa Araucanía se prepara para enfrentar los desafíos del futuro, demostrando que el trabajo en equipo y la visión compartida son fundamentales para transformar la realidad de sus comunas.



Durante la jornada del día viernes 13 de diciembre, el alcalde Álvaro Labraña Opazo más los concejales Bernardita Vizcarra, Diego Millao y el Diputado Miguel Mellado, estu-

vieron presentes en la inauguración de la “Feria de mujeres Wallantü” que se encuentra ubicada en el frontis de la Municipalidad de Cholchol.

Cabe señalar, que esta feria estará funcionando hasta las 21:00 horas. invitamos a toda la ciudadanía apoyar a las emprendedoras locales.



## Feria de Mujeres Wallantüen Cholchol

**Feria Navidad 2024**

**13 al 23 DE DICIEMBRE**

**PLAZA DE ARMAS**

**17:00 A 23:00 HORAS**

**¡VEN A BUSCAR TUS REGALOS NAVIDEÑOS ACÁ!**

MÁS DE 100 PUESTOS DE FERIA CON BAZAR, JUGUETERÍA, PATIO DE COMIDA, ARTESANÍA Y MUCHAS SORPRESAS MÁS!!!

**INVITA: MUNICIPALIDAD DE CHOLCHOL**

#OtroCholcholEsPosible

# Campeonato Voleibol Costa Araucanía finalizó coronándose como campeones Nueva Imperial en Damas y Galvarino en Varones

El Club de Voleibol Los Alerce le bajó la cortina a su campeonato de Voleibol, que se realizará en su segundo año consecutivo, competencia que se disputó íntegramente en el en el Gimnasio Olímpico de la Comuna de Nueva Imperial, las categorías todo competidor damas y varones.

Señalar que, la liga Voleibol Costa, la integran clubes pertenecientes a la Costa Araucanía, que se disputa durante todos los meses del año, bajó el coordinador General de la Liga costa Araucanía, Raúl Garcés Zavala y Club Deportivo y Social Juvenil Alerce de Nueva Imperial.

Tomando parte los Clubes Deportivos Weichan de Ti-



rúa, Galvarino de Galvarino, Bulldog de Carahue, Imperial de Nueva Imperial

Finalmente resultaron campeones en la categoría Damas Primer lugar y championas fueron: Club Deportivo

Imperial, de Nueva Imperial; segundo lugar fue para el Deportivo Galvarino de Galvarino; en la tercera ubicación quedó Club Bulldog – Carahue, y el cuarto lugar fue para Weichan Mientras, que en Varones los mejores fueron Galvarino de Galvarino como campeones, Bulldog de Carahue en la segunda ubicación, Imperial de Nueva Imperial resultaron tercero y Weichan de Tirúa en la cuarta ubicación.

Durante el desarrollo de la Liga existieron jugadores destacados en su posición, los cuales fueron premiados:

En Damas. Mejor Punta- Soledad Sánchez, CV. Imperial. Mejor Central- María Muñoz, CD. Galvarino. Mejor Opuesto- Millaray Espinoza, CV. Imperial. Mejor Armadora- Javiera Vargas, CV. Imperial. Mejor Libero- Yasna López, CV. Bulldog. Mejor Jugadora- Soledad Sánchez, CV. Imperial

En tanto que los mejores en la categoría Varones fueron,

Armador- Daniel Molina, CD. Galvarino. Mejor Líbero- Gustavo Leal, CV. Bulldog. Mejor Jugador- José Gómez, CD. Galvarino.

En la oportunidad se contó con la presencia de Gonzalo Castro en representación del alcalde de la Comuna Don Cesar Sepulveda Huerta, concejal Daniel Lincovil, Encargado Departamento Deportes Matías Vilches, pre-



Mejor Punta- José Gómez, CD. Galvarino. Mejor Central- Carlos Quintana, CD. Galvarino. Mejor Opuesto- Whoker Lepin, CV. Imperial. Mejor

sidenta del Club Deportivo y Social Juvenil Alerce Angélica Muñoz y presidenta Club Voleibol Imperial Eugenia Caniullan.

Exitosa participación de la Escuela Municipal Femenina de Carahue

## Cierre de la Liga Regional Femenina de fútbol año 2024



Con gran entusiasmo y emoción, se llevó a cabo el cierre de la Liga Regional Femenina en la comuna de Nueva Imperial, coronando un año lleno de fútbol, esfuerzo y trabajo en equipo. Los equipos participantes destacaron por su compromiso y dedicación, demostrando el creciente nivel del fútbol femenino en las distintas co-

munas participantes de toda la región.

La Escuela Municipal Femenina de Carahue, dirigida por el profesor Patricio Caniulao, participó exitosamente por segundo año consecutivo en esta competencia que reunió a 10 escuelas provenientes de diversas comunas de la Región de La Araucanía. Este evento es un espacio que fo-

menta el desarrollo educativo, cultural y deportivo entre los estudiantes, promoviendo la integración y el intercambio de experiencias entre las comunidades escolares.

El equipo de la escuela municipal de Carahue, compuesto por más de 50 niñas, logró destacados resultados en una reciente competencia deportiva, obteniendo el segundo lugar en las categorías sub-11 y sub-13, y el tercer lugar en la categoría sub-16. Estos logros reflejan el esfuerzo, dedicación y compromiso tanto de las deportistas como de su cuerpo técnico, consolidando a la escuela como un referente en la formación de jóvenes talentos.

Además, durante la ceremonia final, se entregaron reconocimientos a las mejores jugadoras del campeonato, así como trofeos a los equipos que se posicionaron en los primeros lugares. Au-

toridades locales, dirigentes deportivos y la comunidad en general se hicieron presentes para acompañar y aplaudir a

las deportistas, quienes con su esfuerzo han contribuido al desarrollo del deporte femenino.

TEODORO SCHMIDT

SERNATUR POWER ADE ESCUELA KAYAK

Para inscripciones en el link de la publicación o en [www.muniteodoro.cl](http://www.muniteodoro.cl)

**1er ENCUESTRO KAYAKISTAS COSTA ARAUCANÍA**

¿Listo para una experiencia única llena de adrenalina, paisajes impresionantes y conexión con la naturaleza? Te invitamos a "Travesía Río Toltén Sin Fronteras", una emocionante jornada en kayak que te llevará a explorar las asombrosas aguas del río Toltén.

¡Descubre el poder del río y el alma de la aventura!

**Fecha 21 y 22 diciembre 2024 - Comuna de Teodoro Schmidt con campamento**

Organizan: Municipalidad de Teodoro Schmidt • Kayak Sur • Peuco Expediciones  
Colaboran: Chucaco Kayak • Escuela de Kayak SV • Auspicio: POWER ADE

Muniteodoro.cl • Muniteodoro • Muniteodoro

## Gala de patinaje artístico de la Escuela Formativa Antümalen se realizó en Teodoro Schmidt

Hualpín brilló con patines, coordinación y destellos de luces en la esperada Gala de Patinaje Artístico de la Escuela Formativa Antümalen. Cuarenta niñas y un niño talentosos de las diversas escuelas deslumbraron al público



con elegancia y destreza, mostrando el fruto de su dedicación y esfuerzo.

El evento contó con la presencia especial de invitados de la Escuela de Patinaje de Teodoro Schmidt y una destacada delegación de Temuco Fusión Roller, que sumaron aún más color y emoción a esta inolvidable velada.

La ceremonia de premiación tuvo lugar el pasado viernes en la ciudad de Santiago

## Leandro Sánchez Caniulef se coronó campeón nacional Enduro Cross Country 2024 en la categoría Experto.30

La comuna de Nueva Imperial se caracteriza, por ser cuna no solamente de grandes poetas, sino que también de buenos deportistas que siempre han estado en el pódium de los ganadores, en diferentes disciplinas deportivas; en el fútbol, boxeo, ciclismo, básquetbol, y para nadie es misterio los logros de imperialinos, en el canotaje con campeones mundiales, sumándose también, Leandro Sánchez Caniulef, quien a logró importantes triunfos coronarse recientemente campeón nacional Enduro Cross Country 2024 en categoría Experto.30".

Fue así que el crédito imperialino Leandro Sánchez mostró toda su experiencia arriba de su moto, logrando coronarse como Campeón Nacional de Enduro Cross Country 2024 en la categoría



ría Experto.30. La ceremonia de premiación tuvo lugar el pasado viernes en la ciudad de Santiago, donde recibió su trofeo de manos del presidente de la Federación de Motociclismo.

Este título marca un hito en la carrera de Sánchez,

quien destacó por su esfuerzo y constancia a lo largo de la temporada. "Fue un año largo de carreras en donde recibí quizás más de lo que di, pero sin duda es un reconocimiento por los muchos años de disciplina, trabajo y perseverancia que he entre-

gado al enduro en nombre de mi comuna, Nueva Imperial. Agradezco a Dios, a la gente que me apoya desde hace muchos años y a mi familia", expresó el campeón tras recibir el galardón.

Con este logro, Leandro Sánchez reafirma su compromiso con el deporte y se proyecta como un referente para las futuras generaciones del motociclismo de La Araucanía.

